



## 9月の俳句 長き夜を計画倒れしてみたり

塩川 雄三

西校舎も新しく改修され、職員室や校長室、会議室は配置が変わりました。職員室前に廊下もでき、今後は来校される方が職員室の中を通り抜けすることはなくなります。行事等の時にはぜひ、新しい校舎をご覧になってください。

### 1 少年の主張下都賀地区大会

8月23日(木)国分寺公民館で栃木県少年の主張下都賀地区大会が行われました。下都賀地区34校の代表が参加し、それぞれの主張を発表しました。本校からは羽生結愛さんが家族との関係をテーマに、堂々とした発表を行いました。発表した作文を紹介します。

おばあちゃんの気持ち

「うるさい！」

皆さんは、この言葉をどんな時、どんな気持ちで使いますか。

私が小学生の時です。私はその日、おばあちゃんの家で遊び、妹と一緒に歩いて帰る時間になりました。帰り道は交通量の多い道を帰ります。そんな私たちにおばあちゃんは、

「気をつけて帰るんだよ。」

と声をかけてくれました。その言葉に対して、私は

「うるさい！」

と言ってしまいました。その時の私は、子ども扱いされたような気がして、少し強がってしまったのです。それと同時に「ひどいことを言ってしまった。」という気持ちもイヤな感触として残っていました。

しかし一度そのような態度を取ってしまうと、素直になることはとても難しいことでした。さらに、「おばあちゃんは話すのが遅いから」「おばあちゃんは昔の考え方だから」とおばあちゃんを悪者にしていました。

私の姿を見て妹まで真似するようになりました。きっと、その時のおばあちゃんはとても淋しい思いをしていたと思います。

そんな様子を見かねた母に、

「なんでそんな言い方をするの。」

と、少し怒った口調で言われました。きっと、おばあちゃんも思っていた言葉。おばあちゃんがガマンしていた言葉。その言葉を母から言われ、私はやっとおばあちゃんの気持ちに気づけたのです。

「人に優しくしなくてはいけない」、そんな当たり前のはずのことができていなかったのです。家族だから甘えていたのかもしれませんが、自分が恥ずかしくなりました。それ以上に、おばあちゃんの気持ちを考えると申し訳ない気持ちで胸が苦しくなりました。

それからおばあちゃんとの関わり方は変わりました。ゆっくりと話すおばあちゃんの話最後までゆっくり聞けるようになったり、一緒におやつを食べながら、私の話を聞いてもらったりできるようになりました。行動が変わることで、おばあちゃんのこと、以前のようにどんどん好きになっていきました。

農家をやっているおばあちゃんと一緒に畑に行ったときのことで。休憩中に私は

「おばあちゃんといると楽しい。」

と、自分の気持ちを素直に伝えてみました。するとおばあちゃんは、少し照れながら、

「何言っているんだよ。」

と言いました。今までで一番のとびきりの笑顔でした。素直に気持ちを伝えてよかったと心から思いました。

日本では、以前の私がしてしまったような高齢者へのひどい扱いが決して少なくないのではないのでしょうか。家族だからと甘えて、悲しい思いをさせてはないのでしょうか。たしかに、高齢者と関わるのは大変に感じることも多いです。耳が遠く、話すのも一苦労です。介護となるとさらにです。介護士の知人に聞くことも足の不自由な方のベッドの移動も力が必要です。それに、高齢者は年寄り扱いされたくないのに、辛くても我慢してしまうことも多く、気づけるように注意も必要です。

だからといって「大変だから関わらない」というのは淋しいように感じます。なんとか高齢者から頼られる家族、地域になることはできないのでしょうか。私も考えてみました。

一つ目は、あいさつからコミュニケーションを広げることです。何回かあいさつを交わしていくうちに、話の糸口が見つかるかもしれません。二つ目は地域の行事に参加することです。例えば祭りでは、協力したり、楽しい気持ちで心を開きやすくなります。そこでのコミュニケーションの中から、高齢者が求めていることや高齢者が住みやすい町について、わかることがあるかもしれません。

私は、これから私の大好きなおばあちゃんを大切に、地域の高齢者の方々とも、たくさんお話できるようにしたいです。そして、この体験を生かして、より多くの高齢者が幸せに暮らせるようにしたいです。



## 2 9月の予定

- 9月3日(月) 前期授業再開
- 5日(水) 学年朝会
- 6日(木) 前期期末テスト1日目
- 7日(金) 前期期末テスト2日目
- 8日(土) PTA奉仕作業、廃品回収
- 12日(水) 全校朝会(表彰)
- 15日(土) 下野市小中学校音楽祭  
会場：石橋中学校
- 19日(水) 生徒会朝会
- 21日(金) 生徒会役員立ち会い演説会  
投票
- 25日(火) 後期時間割開始
- 26日(水) 全校朝会  
新人大会前 部活動あり
- 28日(金) ~30日(日) 地区新人大会
- 28日(金) 3年実力テスト

## 3 PTA奉仕作業、廃品回収

9月8日(土)のPTA奉仕作業、そして廃品回収とお世話になります。できる範囲の協力でけっこうですので、廃品回収の収益による生徒のための物品購入に力を貸していただければと思います。よろしくお願いいたします。

また、本校生徒は例年、意欲的に活動に取り組んでいますので、よい伝統を継承していくためにも、お子さんに活躍する機会を生かしていただければと思います。

なお、気温が高いことも予想されますので熱中症の予防と、体調管理に留意されて、短時間で効率よくお願いいたします。

## 4 生徒と先生方がソフトテニス部の活躍を讃える横断幕をつくってくれました

ソフトテニス部男子の総体栃木県大会団体優勝、関東大会出場、そして個人でも2組が関東大会に出場したことはお知らせしていますが、それにあわせて増山先生やソフトテニス部女子の生徒の皆さん、そして多くの先生方が新しい横断幕の作成に協力してくれました。

横断幕は体育館西側駐車場のフェンスに飾られ、道路沿いから目をひきます。協力ありがとうございました。



